
 

Antrag

gemäß der Geschäftsordnung

Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN in der BV 1 / CDU-Fraktion in 

der BV 1

Nr.: A 24/0559-01

Status: öffentlich

Datum: 29.08.2024

Mehr Verkehrssicherheit: Zebrastreifen im Stadtbezirk 1 - 

Sachstandsinformation

Antrag der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen und CDU

Beratungsfolge:
Gremium : Datum: Status: Zuständigkeit:

BV 1 06.09.2024 Ö Entscheidung

Beschlussvorschlag:

Die Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen und CDU in der BV 1 beantragen:

Die Verwaltung wird gebeten, aufgrund der Informationen der Verwaltung in der BV1-
Sitzung zu Initiativen für die Anbringung von Zebrastreifen am Friedhofweg eine 
Sachstandsinformation über die bisher eingerichteten Zebrastreifen im Stadtbezirk 1 
(Rechtsruhr Süd) zu geben. 
Es sind dabei
-       eine aktuelle Übersicht über die Standorte für Zebrastreifen,
-       die aktuellen Kriterien für die Anbringung von Zebrastreifen,
-       Informationen über die erfüllten bzw. nicht erfüllten Anforderungen an die bisher im 

Bereich des Stadtbezirks 1 eingerichteten Zebrastreifen und
-       über die finanziellen Folgen bei notwendiger Modernisierung der vorhandenen 

Zebrastreifen
gewünscht.



Sachverhalt:

Vor dem Hintergrund der in der letzten BV1-Sitzung am 21.06. d.J. erfolgten Information 
über die Schwierigkeiten der Verwaltung, Zebrastreifen trotz anerkannten Erfordernisses 
aus Gründen der Verkehrssicherheit anzubringen, ist diese Thematik grundsätzlich 
aufzuarbeiten. 
Es ist auch zu klären, ob die aktuellen Richtlinien des Bundesministeriums für Verkehr 
„für die Anlage und Ausstattung von Fußgängerüberwegen“ (R-FGÜ 2001) nicht eher ein 
Hindernis für die Anbringung bzw. den Erhalt von Zebrastreifen darstellen.
 
 
Heinz Klockenbusch                               Hansgeorg Schiemer
Fraktionsvorsitzender BV1                      CDU-Fraktionsvorsitzender BV1
Bündnis 90/Die Grünen


